



JONATHAN MANGILA

Las butacas reorganizadas, el podio y el tarjeteo son parte de los pocos vestigios de arreglos en el Salón de Honor del Congreso.

A 72 horas del último mensaje presidencial de Boric:

# Casos Monsalve, Procultura y Licencias impactan en el “poco ambiente” de Cuenta Pública en el Congreso

Legisladores consultados perciben un ánimo distinto para la convocatoria. No se permitirán insultos, ni lienzos en las tribunas, anticipó Ossandón.

RIENZI FRANCO

Distinto a otros años, “no hay ambiente” de Cuenta Pública en el Congreso. Esa es la frase más repetida en el Parlamento a prácticamente 72 horas del último mensaje presidencial de Gabriel Boric en el Salón de Honor del edificio legislativo, en Valparaíso.

Si anteriormente el vértigo estaba en las expectativas de los anuncios o las presiones para incluir una u otra materia, actualmente, la agenda la copan los casos Monsalve, Procultura y sobre licencias médicas que azotan al Ejecutivo. De ello, están claros los legisladores consultados.

Solo los senadores son parte del trabajo legislativo en la semana en curso; los diputados se encuentran en receso distrital, lo que dicen abona a la sensación de orfandad previo a la Cuenta Pública, esa que agita el debate sobre el mensaje.

Lejos están las jornadas anteriores a las cuentas públicas en que la discusión estaba centrada en dilucidar su contenido por parte de parlamentarios y representantes políticos; o la vez en que incluso la transmisión del mensaje presidencial fue en horario *prime*, en junio de 2019, durante el gobierno de Sebastián Piñera. Esa vez no solo hubo alfombra roja, sino también globos de iluminación utilizados en el cine, para alumbrar el ingreso al Congreso por la avenida Pedro Montt.

“Eran otros tiempos”, se comentaba ayer en el Parlamento, mientras hasta

anoche el reordenamiento de las butacas, el tarjeteo de ubicaciones de los invitados y la instalación del podio eran las señales que daban cuenta de los preparativos para la jornada del domingo.

## La razón del desánimo

Requerido el senador Pedro Araya (PPD), por el menor ambiente percibido, respondió: “Si uno mira la agenda de actualidad, en realidad no sé si hay clima para una cuenta pública. Más bien diría que está parcial a nublado. Si usted mira los temas que hay rondando a La Moneda —Monsalve, Procultura, licencias médicas—, y lo digo con preocupación y algo de tristeza, el escenario no es el mejor. Sí mele a eso lo de los agredidos militares que fueron retirados de Israel”.

Coincide en el diagnóstico la presidenta de la comisión de Constitución, Paulina Núñez (RN), al advertir que “hay poco ambiente de Cuenta Pública, porque saben que el foco está puesto en si el Presidente se pronunciará o no sobre los casos Licencias médicas, Procultura y Monsalve, no hay espacio para que guarde silencio. Debe rendir cuenta de lo que hicieron o dejaron de hacer en estos casos”.

Testigo y asistente a más de una treintena de cuentas públicas, el senador Juan Antonio Coloma (UDI) estima que, frente a la del domingo, “hay

poco vértigo; probablemente, hay más preguntas que respuestas, sobre todo porque estamos en un escenario de alta complejidad en el ámbito público con el tema de las licencias, que es la credibilidad en la correcta administración del Estado, con problemas en el Gobierno también de credibilidad, con una de sus figuras que aparece vinculada a un caso muy dramático y con un tema de inseguridad, con falta de eficiencia de la autoridad en la materia. Hay más bien una sensación de vacío en gestión, más que las expectativas que pudieran generar”.

Desde el oficialismo, Juan Luis Castro, senador PS, estima que la “Cuenta Pública en pocos días más es un hito para que el Presidente haga un recuento de lo que ha sido el período de gobierno, pero especialmente no puede

dejar de aludir a los casos que han generado desconfianza pública. Casos Monsalve, Procultura, Licencias, no para que él dé una explicación de eso; no es eso. Se trata de que hay una visión de qué conducta el Estado o el Gobierno está teniendo frente a hechos que generan commoción y dudas”.

El presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), hizo un recorrido ayer por el Salón de Honor y anticipó que no se permitirán insultos o lienzos en las tribunas, aunque virtuales manifestaciones de legisladores no las puede controlar.

**DISCURSO**  
 El mensaje ante el Congreso Pleno inicia a contar de las 11:00 horas del domingo.